

Lunes 21 de mayo de 2018

El Financiero Resolución de temas álgidos del TLCAN, más adelante: SE

REDACCIÓN México confía en que esta semana se logren avances en la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero los temas más álgidos, que han demorado su aprobación, quedarán para "más adelante". En los últimos días, diversos representantes de los tres países involucrados, Canadá, Estados Unidos y México, han 'echado un balde de agua fría' a las perspectivas de un avance inminente en las negociaciones para modernizar el acuerdo. El futuro de las conversaciones comerciales quedó en el limbo, ya que el jueves se cumplió el plazo para presentar a los actuales legisladores estadounidenses un TLCAN renovado, mientras siguen trabados temas álgidos como nuevas normas para el sector automotor. "Habrán resultados en temas que están pendientes pero que no son los de más alta complejidad: capítulo financiero, medio ambiente y algunos anexos sectoriales", dijo el viernes el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. "La parte medular es más difícil; será más adelante". P.C. Secretaría de Economía, TLCAN, acuerdos comerciales

Busca BID financiar empresas medianas Diana Nava El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) tiene interés en financiar empresas medianas de México con alto potencial de crecimiento y con operaciones en localidades desatendidas por la banca, para lo cual hace unas semanas firmó una inversión por 450 millones de pesos con el fondo Capital Índigo. "Si bien ha emergido un buen número de fondos enfocados a venture (para fases tempranas), en la parte de en medio del ecosistema todavía hay un vacío muy importante. Por un lado, (las empresas medianas) no tienen acceso a capital privado más abundante y por otro, la banca tampoco está atendiendo las necesidades de financiamiento de estas empresas", dijo Everardo Camacho, socio fundador del fondo mexicano. El organismo hizo la inversión a través del BID Invest, un banco de inversión para el sector privado de América Latina y el Caribe que tiene un portafolio de 11 mil 600 millones de dólares en activos. La inversión irá a compañías de diversos sectores, en especial las que operan en áreas desatendidas por la banca tradicional y que requieren soluciones financieras personalizadas. El fondo Capital Índigo, tiene la meta de levantar entre 3 mil y 4 mil millones de pesos. Actualmente el fondo tiene confirmados cerca de mil millones de pesos de inversores institucionales y family offices y están próximos a levantar un Certificado de Capital de Desarrollo (CKD) por entre 2 mil y 3 mil millones de pesos. La tesis de inversión de este fondo, dijo su fundador, es centrarse exclusivamente en empresas mexicanas de sectores retail y financiero, con ventas de entre 100 millones y 500 millones de pesos anuales. Capital Índigo prevé realizar entre 15 y 20 operaciones en dos años y medio, cuyos tickets serán de 75 a 250 millones de pesos. P.C. BID, sistema financiero, inversión, sector empresarial

Se desacelera el empleo en la industria manufacturera Héctor Usla El personal ocupado en la industria manufacturera creció 2.6 por ciento a tasa anual durante marzo, su menor nivel desde agosto de 2016, reveló el INEGI. Dentro de las 21 categorías que integran al sector, seis de ellas mostraron una variación negativa en el número de ocupados, destacando la caída de 3.9 por ciento a tasa anual que reportó la industria de productos derivados del petróleo y del carbón. El lastre que ha presentado la industria que fabrica prendas de vestir persiste desde febrero de 2014 y en marzo pasado presentó una contracción de 2.7 por ciento anual, la caída más alta en 11 meses. El resto de las industrias que presentaron caídas fueron las especializadas en impresión e industrias conexas (2.7 por ciento), la industria de las bebidas y del tabaco (1.0 por ciento), la fabricación de curtido y acabado de cuero y piel (0.5 por ciento) y la industria química (0.2 por ciento). En contraste, la industria que arrojó el mayor crecimiento en personal fue la dedicada a fabricar equipo de transporte, con un incremento de 7.8 por ciento respecto a marzo de 2017. Otros avances se observaron en las empresas especializadas en maquinaria y equipo (6.2 por ciento) y la fabricación de accesorios, aparatos electrónicos y equipo de generación de energía eléctrica (4.3 por ciento). En cuanto a las horas trabajadas, estas crecieron 3.6 por ciento a tasa anual durante marzo, mientras que las remuneraciones medias reales subieron 1.1 por ciento respecto a marzo del año anterior. En su variación mensual, el personal ocupado creció 0.2 por ciento, respecto a febrero, y las horas trabajadas reportaron una expansión de 0.6 por ciento y las remuneraciones medias reales subieron 0.4 por ciento. P.C. industria manufacturera, empleo

Reforma Comprará China más agroproductos de EU

Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 mayo 2018).- El Presidente estadounidense, Donald Trump, dijo este lunes que China se comprometió a comprar "enormes cantidades" de productos agrícolas a Estados Unidos, aunque no dio detalles de los supuestos pactos con Pekín tras las discusiones de la semana pasada para aplacar la disputa comercial entre las dos mayores economías del mundo. "¡Comercio justo, ocurrirá con China!", escribió Trump en una serie de comentarios en Twitter, emitidos el día después de que el secretario del Tesoro estadounidense, Steven Mnuchin, anunció que la guerra comercial entre Pekín y Washington ha quedado "en pausa". "China ha acordado comprar enormes cantidades de productos agrícolas adicionales -podría ser una de las mejores cosas que le pasen a nuestros agricultores en muchos años!", escribió Trump. "Sobre China, las barreras y aranceles bajarán por primera vez", agregó. P.C. China, Estados Unidos, comercio, economía mundial

Operan precios del crudo estables

Reuters Londres, Inglaterra (21 mayo 2018).- Los precios del petróleo cotizaban estables este lunes, ayudados por el avance de las bolsas globales y de otras materias primas, después de que Estados Unidos declaró en pausa la guerra comercial que ha estado librando contra China. Los futuros del crudo Brent operaban con una baja marginal de 0.05 por ciento, a 78.47 dólares por barril, después de haberse negociado por encima de los 80 dólares la semana pasada. En tanto, el petróleo West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos ganaba 0.24 por ciento, a 71.45 dólares por barril. P.C. sector energético, petróleo, precios

Aún hay pendientes en TLC.- Mnuchin

Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 mayo 2018).- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, dijo este lunes que sigue habiendo asuntos significativos pendientes en las conversaciones con México y Canadá para reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). "Sigue habiendo algunos asuntos abiertos muy significativos", afirmó Mnuchin en una entrevista con CNBC. "Veremos cómo los superamos en las próximas semanas", afirmó, agregando que los tres países siguen queriendo llegar a un acuerdo. "Todavía estamos intentando

sellar un nuevo acuerdo. Es una prioridad para el presidente", señaló Mnuchin. Asimismo, aseguró que el gobierno del Presidente Donald Trump sigue centrado en la elaboración de un nuevo TLC, que requeriría aprobación congresional, aunque indicó que el Mandatario podría apostar por un "acuerdo reducido" para que no sea necesario este paso. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Exploran fundidores plan alterno al TLC

Alfredo González Monterrey, México (21 mayo 2018).- La fundición mexicana explora nuevos mercados alternativos al de Estados Unidos, para así reducir su dependencia al mercado de ese país ante el retraso en la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). Los dirigentes de las cuatro regiones en las que opera la Sociedad Mexicana de Fundición coincidieron en que el discurso del Presidente estadounidense Donald Trump en torno a elevar el contenido estadounidense en los automóviles, ha sido benéfico para la fundición. "Es en ese sentido que consideramos que el mandatario estadounidense es nuestro mejor aliado porque impulsa a la fundición mexicana a conquistar otros mercados con los que tenemos tratados de libre comercio", afirmó Fernando Arroniz, presidente del Comité Organizador de la FundiExpo 2018. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Frenan fusiones y adquisiciones por TLC

Arelly Sánchez Cd. de México (21 mayo 2018).- La tensión por la alargada renegociación del TLC y las elecciones Presidenciales provocarán un freno en fusiones y adquisiciones en lo que resta del año. Así lo advirtió Saúl Villa, socio Líder de Asesoría en Fusiones y Adquisiciones de KPMG en México. Durante el primer trimestre del año, México registró 18 por ciento más fusiones y adquisiciones, en comparación con el mismo trimestre de 2017, al sumar 72 transacciones por un total de 5 mil 900 millones de dólares. "El año pasado las fusiones y adquisiciones sumaron 25 mil 900 millones de dólares a través de 280 transacciones. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales El Economista 12 estados dan 10 salarios mínimos al 1% de sus trabajadores María Del Pilar Martínez De las 32 entidades en el país únicamente 12 contabilizan a más del 1% de su población ocupada percibiendo más de 10 salarios mínimos; es decir 26,000 pesos mensuales, eso marca una importante diferencia, “la debilidad del mercado laboral es un reflejo de la condición social en que vive México, los problemas que enfrentan las empresas y los trabajadores se trasladan a la vida familiar vía bajos salarios y carencia de prestaciones sociales”. José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDICE), comentó que sólo 2 entidades están por arriba del umbral del 2 por ciento: Baja California Sur y Chihuahua ambas con 2.5%; mientras que Baja California Sur es el único estado que supera el 10% del total de su población ocupada por encima del rango de 5 salarios mínimos o más con 14.5 por ciento. P.C. salarios, entidades federativas Estados Unidos y China paran guerra comercial Roberto Morales China y Estados Unidos acordaron este sábado renunciar a una guerra comercial y distanciarse de las amenazas mutuas de un alza de aranceles, informaron los gobiernos de ambos países. El anuncio se produce después de las conversaciones de alto nivel en la capital estadounidense y de meses de tensiones debido a las críticas del presidente Donald Trump, quien considera que las relaciones comerciales entre ambas potencias son injustas. Las dos naciones amenazaron con ponerse aranceles mutuamente a importaciones por 150,000 millones de dólares. P.C. Estados Unidos, China, comercio, aranceles, economía mundial Recauda IFT 13,068 mdp durante el primer trimestre Claudia Juárez Escalona Durante el primer trimestre de 2018, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) recaudó 13,068 millones de pesos, derivado de 4,670 pagos, los cuales ingresaron a la Tesorería de la Federación. Del monto recaudado, 94.08% correspondió al uso de frecuencias de los servicios de telecomunicaciones y radiodifusión; 5.84% por aprovechamientos; 0.07% por trámites diversos y 0.01% por productos (el Código Fiscal de la Federación define que son productos, las contraprestaciones por los servicios que preste el Estado en sus funciones de derecho privado, así como por el uso, aprovechamiento o enajenación de bienes del dominio privado). P.C. IFT, telecomunicaciones Sector empresarial insta crear empleos y mejoras salariales Lilia González El sector empresarial urgió a estimular la inversión productiva a fin de crear nuevos puestos de trabajo con niveles salariales más altos y con acceso a salud. “El aumento en la demanda de empleos frente a una limitada apertura de fuentes de trabajo ha incidido en el nivel de los salarios que se ofrecen, contribuyendo a la precarización del empleo”, sostuvo el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) indican que, del total del aumento anual en el número de ocupados, 2.2 millones de personas lograron ocuparse con un ingreso de hasta dos salarios mínimos, mientras que la ocupación de quienes tienen ingresos superiores a los dos salarios mínimos se redujo en 1.9 millones de personas. P.C. sector empresarial, empleo, salarios Fabricantes japoneses de autos esperan que nuevo TLCAN mantenga bajos aranceles Reuters La asociación de fabricantes de automóviles de Japón dijo el viernes que espera que los socios exportadores del país mantengan bajos los aranceles a los vehículos y los componentes, así como las relaciones de libre comercio, para promover y fortalecer el comercio transparente. Los comentarios fueron realizados después de que Estados Unidos, un destacado mercado para los autos japoneses, impuso aranceles a las importaciones de acero y aluminio y presionó para reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), incluyendo un impulso a los requisitos sobre contenido de producción local de los autos fabricados en las tres naciones firmantes, donde las firmas japonesas tienen factorías. Asimismo, Washington está evaluando medidas medioambientales más estrictas a los autos para proteger a las automotrices estadounidenses. P.C. Japón, TLCAN, industria automotriz, aranceles, comercio México, Estados Unidos y Canadá presionados por pactar actualización del TLCAN AFP Canadá, Estados Unidos y México, bajo presión para pactar lo antes posible la actualización del tratado de libre comercio TLCAN, reavivaron el jueves su optimismo en alcanzar rápidamente un acuerdo. "Para ser honesto, hay un acuerdo sobre la mesa", dijo en una conferencia en el Club Económico de Nueva York el primer ministro de Canadá Justin Trudeau cuando los negociadores están apurados por plazos electorales, especialmente en Estados Unidos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Aumenta población ocupada que percibe hasta dos salarios mínimos Ana Karen García En el último lustro, el porcentaje de la población ocupada que percibe hasta dos salarios mínimos se incrementó en todas las entidades federativas del país. De acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), al primer trimestre del 2013, en México el rubro de ingresos de hasta dos salarios mínimos fue de 37.4% del sector

ocupado (18.1 millones de personas) y, para igual periodo del 2018, la relación llegó a 45.2% (23.9 millones). "Este aumento refleja la precarización del mercado laboral, si bien se ha generado más empleo, éste es de menor calidad en materia salarial", expresó José Luis de la Cruz Gallegos, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic). P.C. INEGI, empleo, salarios, entidades federativas La Jornada Dólar se vende hasta en \$20.29 en bancos de CDMX Notimex | lunes, 21 may 2018 09:56 Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias de hoy, el dólar libre se vende hasta en 20.29 pesos, con un ligero descenso de dos centavos respecto al cierre del pasado viernes, y se compra en un precio mínimo de 18.80 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco BASE, el fortalecimiento del dólar se debe a que la víspera el secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, mencionó que su país levantará las barreras comerciales impuestas a China. Ello, indicó, disminuye temporalmente las tensiones comerciales entre las dos principales economías a nivel mundial, aunque no se descarta un aumento en la aversión al riesgo, ya que no se especificaron los puntos principales que China y Estados Unidos deberán de cumplir para mantener esta tregua. P.C. tipo de cambio El TLCAN sería aprobado hasta 2019, afirma el Tesoro de EU Notimex y Afp | lunes, 21 may 2018 08:13 Washington. El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Steven Mnuchin, resaltó ayer la posibilidad de que el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) sea aprobado por el Congreso estadounidense hasta el siguiente año. En una entrevista para Fox News, Mnuchin afirmó que el presidente Donald Trump está más interesado en lograr un buen acuerdo con Canadá y México que en terminar rápidamente las negociaciones. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Presenta Sectur "Camino Mexicano de Santiago"; Julio Reyna Quiroz | domingo, 20 may 2018 19:01 Ciudad de México. La secretaria de Turismo anunció el proyecto de turismo cultural y religioso denominado "Apertura del camino mexicano a Compostela, Galicia, España", la cual comenzó en el país con la primera ruta turística bautizada como "Camino mexicano de Santiago", cuya finalidad es visitar las capillas e iglesias dedicadas a Santiago, el santo de la Península Ibérica, localizadas en las ciudades de Querétaro, Querétaro; San Miguel de Allende, Guanajuato, y de México. "Con la apertura de la sede del camino mexicano se estará dando inicio a una serie de eventos y actividades programadas periódicamente en un calendario anual, que contemple acciones para la difusión del Camino México-Compostela, seminarios y festejos parroquiales de Santiago", dijo la dependencia en un comunicado este domingo. P.C. Sectur, turismo Banca de desarrollo registra crecimiento anual de 7.8 por ciento Miriam Posada García | domingo, 20 may 2018 17:24 Ciudad de México. La banca de desarrollo registró un crecimiento anual de 7.8 por ciento, y el saldo de su cartera de crédito se ubica en 946 mil 600 millones de pesos lo que significa un aumento de 8 por ciento, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al señalar que este medio de financiamiento se ha consolidado como "un potente acompañante del crecimiento económico y del desarrollo de las actividades productivas" en el país. En México hay seis instituciones que conforman la banca de desarrollo: Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi); Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext); Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras); Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército); Nacional Financiera (Nafin); y Sociedad Hipotecaria Federal (SHF). Estas instituciones, de acuerdo con el último reporte retomado por Hacienda, mostraron un Índice de Morosidad (IMOR) de 1.02 por ciento al cierre de 2017, cifra 0.25 puntos porcentuales menor al nivel observado en el mismo mes del 2016, así como un crecimiento en el capital contable de 15.8 por ciento. P.C. sistema financiero, banca de desarrollo Suspenden EU y China plan de aranceles Afp | domingo, 20 may 2018 09:29 Washington. El secretario estadounidense del Tesoro, Steven Mnuchin, confirmó este domingo que Washington y Pekín acordaron suspender sus amenazas de imponer aranceles a productos de ambos países, un día después de acordar reducir el déficit comercial estadounidense con China. "Por el momento nos pusimos de acuerdo para suspender los aranceles", dijo Mnuchin al canal Fox News. China y Estados Unidos acordaron renunciar a una guerra comercial y distanciarse de las amenazas de un alza de los aranceles, confirmó el vicepresidente chino, Liu He, en declaraciones difundidas por la agencia estatal Xinhua. P.C. Estados Unidos, China, economía mundial Planea Pemex cierre temporal de refinerías de Tula y Salamanca Juan Carlos Miranda | domingo, 20 may 2018 08:52 Ciudad de México. Petróleos Mexicanos (Pemex) planea realizar cierres temporales por mantenimiento en las refinerías de Tula y Salamanca este año, informó el director general de Pemex Transformación, Carlos Rafael Murrieta Cummings. Ambas refinerías acabaron el año pasado como la primera y la segunda de mayor importancia en el país debido a su nivel de aporte al procesamiento nacional de crudo. Datos del Sistema de Información Energética (SIE) de la Secretaría de Energía (Sener) señalan que al cierre de 2017, la refinería de Tula, en Hidalgo, procesó 215 mil barriles diarios, seguida de la de Salamanca, en Guanajuato, con 156 mil barriles al día P.C. sector energético, PEMEX, refinerías Impacto económico de 435 mil mdp por desastres naturales en México Fabiola Martínez | domingo, 20 may 2018 08:45 Ciudad de México. El impacto económico de los desastres provocados por fenómenos naturales ha significado para México un gasto de 425 mil millones de pesos (a precios corrientes), durante el periodo 2000-2016. El peor año fue 2010, con un impacto en el gasto público de 92 mil 166 millones de pesos por los efectos de tres huracanes. De hecho, el factor hidrometeorológico genera 9 de cada 10 desastres en el país, indica un reporte de la Secretaría de Gobernación (SG). P.C. medio ambiente, fenómenos naturales, desastres naturales, gasto público El País El Gobierno rectifica y asegura los 200 millones del Pacto contra la Violencia de Género en los Presupuestos PILAR ÁLVAREZ Al final la cuestión ha salido adelante por unanimidad. Todos los grupos del Congreso han acordado este lunes que los 120 millones comprometidos para las comunidades autónomas y ayuntamientos en el Pacto de Estado contra la Violencia de Género se incluyan en el proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2018. P.C. género, violencia de género, finanzas públicas Radiografía del pensionista: cuántos hay, cuánto cobran y cuánto han cotizado NUÑO RODRIGO PALACIOS Pocas políticas públicas tienen tanto impacto, político y sobre las cuentas públicas, como el pago de las pensiones. El acuerdo presupuestario de 2018 se ha cerrado a cambio de una subida de las pensiones en línea con el IPC previsto por la ley, tras semanas de protestas de jubilados que consideraban escaso el 0,25% de subida previsto. Con todo, las pensiones han subido más que los salarios en los últimos 10 años,

y tanto la dinámica demográfica como laboral (las nuevas pensiones son más altas que las de los pensionistas que fallecen) hacen prever que este asunto solo cobrará importancia en un futuro. P.C. pensiones, seguridad social Así se retiran los europeos: La jubilación a los 67 (y más) se expande RAQUEL PASCUAL CORTÉS El último informe de la Comisión Europea sobre sistemas de pensiones, conocido este mismo mes de mayo, destaca que las reformas llevadas a cabo por la mayoría de los socios comunitarios siguen afectando a los criterios que se usan para calcular la pensión: sobre todo la edad de jubilación, el periodo de cómputo que se tiene en cuenta para fijar las cuantías y las reglas de revalorización de las pensiones. P.C. pensiones, jubilación, seguridad social Los impuestos que el mundo necesita LUIS TINOCO MIGUEL ÁNGEL GARCÍA VEGA "El sistema fiscal del mundo necesita una importante revisión";, admite Jesús Lizcano, presidente de Transparencia Internacional España. Vivimos una era donde un puñado de gigantes tecnológicos y sus dueños son más poderosos y ricos que naciones enteras. Tiempos de exuberancia para los paraísos fiscales (unos 50 territorios entre listas negras y grises), el secreto bancario, el fraude y la elusión fiscal de las grandes corporaciones. Gran parte del mundo occidental zigzaguea una crisis que se aloja en el alma del Estado de bienestar. La sostenibilidad de los sistemas públicos (pensiones, sanidad, educación) está atravesada por la fragilidad; el desempleo, en muchos países, es un drama y el universo de la robotización y la inteligencia artificial amenaza a los trabajadores. Y el alba despunta sombría. P.C. impuestos, sistema tributario, sistema fiscal, Estado de Bienestar